



北部っ子だより

豊田北部小学校だより 第10号 平成30年12月21日発行 文責 教頭

二学期終業式 校長のお話

お話をします。皆さんが元気に2学期を終えることが出来ることが一番の喜びです。

皆さんが大きくなり、輝いて冬休みを迎えられることはとても嬉しいことです。なぜ皆さんがこうして大きく成長できたのか、それは日々の学習や生活の中で、楽しいことはもちろん、考えたり、悩んだり、苦しかったりして学んだことがたくさんあったからです。難しいことも負けずにやりぬいたからなのです。そして皆さんは、学校とは違う場でもたくさんのことを学びましたね。



6年生は、陸上大会に参加し、修学旅行に出かけました。

5年生は、サツキマスを放流したり、アマゴの里親になったりしています。

4年生は、音楽発表会への参加やゆやの里訪問で、お年寄りに喜ばれました。

3年生は、昆虫公園や見付学校まで出かけ、多くを学びました。

2年生は、探検隊として、図書館や給食センターを見学しました。

1年生は、加茂公園やかぶと塚に出かけました。草の上で季節を感じてきました。

まだまだあったと思いますが、いろいろなことを経験したからこそ、たくましくなったのです。時には、一生懸命やってもうまくできなかったことがあったかもしれませんが、実はこれが、次に頑張るもとになるのです。「失敗は成功のもと」というのは、その意味です。あきらめずに挑戦していくことが大事ですね。

さて、明日からは冬休み。新しい年が来ます。せっかく迎える新年ですから、運がよい方へ切り拓かれるように、昔からの言い伝えを紹介します。明日は「冬至」。1年間の中で、「昼の長さ」が一番短く、「夜の長さ」が一番長い日です。磐田の「日の出の時刻」が午前6時53分、ほとんど7時です。「日の入り時刻」は午後4時42分ですから、5時には真っ暗です。この日「冬至」には「かぼちゃ」を食べたり、「ゆずを入れたお風呂」に入ったりすると良いと言われています。では、なぜ夏野菜である「かぼちゃ」を食べるのがいいのでしょうか。昔、太陽の力が一番弱くなる冬至の日を境に、「運」を良くしていこうと言われていました。だから、「ん」が付く物を食べたのです。「かぼちゃ」のことを漢字で「南瓜」と書きます。これは「なんきん」とも読みます。つまり「かぼちゃ」には「ん」が2つもついたので、「運」が良くなると言われたのです。他にも、「かぼちゃ」は夏野菜ですが腐らないし栄養もあるので、しっかり食べて寒い冬を乗りきるという理由もあります。「ゆずを入れたお風呂」に入るとよいというのはなぜでしょうか。昔は、お風呂に入ることによって心と体をきれいにすると考えられていました。そこで、香りの強いゆずを入れることによって、悪いものを追い払い、運を高めたり、体を温めて風邪を予防したりするといった意味があったのです。こうした昔からの教えはまだあります。冬休みに、お家の人に聞いたり、自分で調べたりすることもよいですね。そして自分の運を自分で作って欲しいと思います。年末年始は、くれぐれも交通事故に注意してください。また、風邪などをひかないように、早寝早起きをして、きちんとした生活を心掛けてください。3学期の始業式には、また元気に会いましょうね。では最後に年の終わりに行う挨拶をします。「皆さん、良いお年を。」



学年代表児童の発表

立派に発表してくれた代表のみなさんです。



1年生代表 2組

ぼくが、2学きにがんばったことは2つあります。1つめは、じきゅうそうです。じきゅうそう大かいで いいじゅん

いをとるために、まい日はやくしたくをして、ジョギングタイムのまえにも いっぱいはしりました。じきゅうそう大かい本ばんの日、はしるまえは、きんちょうして あしがうごかないくらいでした。でも、おかあさんがおうえんしてくれたし、いっぱいれんしゅうしたから さいごまで、あきらめずにがんばれました。そして、1いをとることができました。とてもうれしかったです。らいねんも、いいじゅんいがとれるように がんばりたいです。2つめは、べんきょうです。とくに、さんすうのサクランボけいさんをがんばりました。いっぱいれんしゅうして、すばやくできるようになりました。わからない子には、おしえてあげることができました。きまつテストもがんばって、まんてんをとれて、うれしかったです。3学きも、むずかしいべんきょうをがんばります。

3年生代表 2組

私が2学期に特にがんばったことは、2つあります。1つ目は持久走大会です。私の目標は20位以内に入る事でした。そのために、特にジョギングタイムでは、1日3、4周走ることにしました。とても大変でしたが、目標のことを考えてがんばりました。その結果、本番では20位になり、目標を達成することができました。また、はじめの試走と比べて本番では57秒もタイムを縮める事もできてとても嬉しかったです。2つ目は、ローマ字の勉強です。覚えることがたくさんあったので苦手でした。期末テストに出ると聞いたので、おばあちゃんやお母さんに教えてもらいながら、たくさん書きました。テストでは全部書くことができたのでうれしかったです。私は目標に向かってあきらめずにがんばる大切さを学びました。これからも勉強や運動で目標を作り、あきらめずにやりたいと思います。

5年生代表 2組

私が2学期に頑張ったことは2つあります。1つ目は「あいさつ」です。これまでははずかしくてあいさつができず、えしゃくをするだけでした。しかし、校長先生のお話を聞いて、「あいさつ」の大切さに気がつき、今年はいいさつをがんばってみたいと思うようになりました。今では元気で、はっきりとした声、しかも笑顔であいさつをすることができるようになりました。今からあいさつを試してみますので、みなさんも返してみてください。「おはようございます。」ありがとうございます。すてきなあいさつでうれしい気持ちになりました。これからも私とあたらあいさつをしてくれるとうれしいです。もちろん私も、レベル3のあいさつを返したいと思います。2つ目は「持久走大会」です。去年の結果は30位でした。今年は、その30位を上回る順位を取りたいという目標を立て、ジョギングタイムでも速い人についていけるように走ったり、家でも犬の散歩のときに走ったりしました。試走の時は、思い切り走り切りました。着順カードを見たときにはとてもうれしかったです。それは、20位だったからです。こんなに速く走れ、大きな達成感がありました。でも逆に、本番で順位が下がったらどうしようと緊張しました。本番では、もっともっと頑張り、18位になることができました。去年に比べ、12人もぬかせたんだと思ったら、「すごい」と思いました。そして、自分に自信をもつことができました。3学期には観音山宿泊体験学習があります。5年生は、それに向けて「自分で考えて行動すること」に挑戦しています。そして、その挑戦の先に、最上級生、6年生が待っていると思います。そのためにも、3学期も、5年生87人で一緒に頑張っていきたいと思います。

書き損じはがきを集めます

静岡県PTA連絡協議会では平成13年度から「書き損じはがき」を集めています。豊田北部小PTAは本年度もこの活動に参加します。3学期にお子さんを通じて学校へ御提出ください。よろしくお願ひします。